

# LA SITUATION EN EXTRÊME-ORIENT

(SUITE DE LA PREMIÈRE PAGE)

## DECLARATION DE M. CHAMBERLAIN

Londres, 28. — Le Premier ministre a annoncé aux Communautés que des conversations vont s'ouvrir immédiatement à Tokio, afin de régler les divers problèmes soulevés par la situation à Tien-Tsin. Bien que portant sur les problèmes locaux, ces conversations, a précisé M. Chamberlain, auront pour but de maintenir la neutralité de la concession tout en préservant l'autorité britannique. Le gouvernement compte que les insultes aux sujets britanniques cessent.

En annonçant l'ouverture de ces entretiens, M. Chamberlain a plusieurs fois interpellés, M. Chamberlain a ajouté que des représentants des autorités japonaises et britanniques de Tien-Tsin se rendront à Tokio. Du fait de ces conversations, a-t-il dit, le gouvernement suppose que l'on mettra fin aux visites personnelles, que les incidents au cours desquels nos nationaux sont forcés de se dévêtir et incidents analogues, ne se reproduiront pas. Nous avons des raisons d'espérer qu'il en sera ainsi.

Dans ces circonstances, le gouvernement a décidé d'envoyer le renvoi de ce différend au Conseil de la S. D. N. (renvoi qu'avait suggéré un des interpellateurs). Quant à la Chine du Sud, les autorités japonaises ont fait des opérations militaires pour le 29 juin contre les ports de Ouen-Tchéou et de Fou-Tchéou. Le consul général du Japon à Shanghai a demandé que les navires japonais des tiers puissances, y compris les navires de guerre, quittent ces ports avant midi le 29 juin.

Le consul japonais de l'Inde-Bretagne à Changhaï a répondu en faisant observer que le droit des navires britanniques à se rendre dans n'importe quel port chinois reste intact et que nous considérons donc que les autorités japonaises n'ont pas le droit de gêner les mouvements des navires britanniques de façon excessive, ni de mettre en danger la vie et la santé des sujets britanniques, ce qui peut être évité. La situation reste obscure en ce qui concerne les visites de navires marchands à Ouen-Tchéou et des négociations se poursuivent entre les autorités locales britanniques et japonaises.

## UNE DECLARATION DE LORD HALIFAX A LA CHAMBRE DES LORDS

Lord Halifax a fait à la Chambre des Lords, sur la situation à Tien-Tsin et la prochaine ouverture des négociations, une déclaration que nous résumons dans les mêmes termes que celle de M. Chamberlain aux Communautés.

C'est en réponse au vote d'Elbank qui avait attiré l'attention sur le danger qu'il y aurait à tarder à mettre fin à la situation à Tien-Tsin comme à voir se prolonger les intolérables conditions de vie des sujets britanniques dans cette ville, que le ministre des Affaires étrangères a pris la parole.

Dans sa réponse, lord Halifax déclare que le parti britannique est très énergique de ces insultes dans sa dernière conversation avec l'ambassadeur du Japon. Lord Halifax le remercie de sa déclaration et déclare que le sentiment éveillé en Grande-Bretagne et dans tout l'empire par les insultes dont ont été l'objet des sujets britanniques, qu'il faudra très longtemps pour que ce sentiment s'apaise.

Toutes les complexités entraînant la situation actuelle à Tien-Tsin seront étudiées.

Tokio, 28. — Les milieux proches du gouvernement japonais déclarent que la décision japonaise de reconnaître à Tokio pour régler l'affaire de Tien-Tsin est due à la reconnaissance, par le Gouvernement, de la sincérité des propositions britanniques et du problème étant posé de la complexité des conditions actuelles à Tien-Tsin, la négociation, quoique conduite à Tokio, aura le caractère d'une négociation de terrain. Ce point de vue, qui n'a pas assez de poids pour aller en Sologne, je vais dans un autre petit coin à moi, à Pacy-sur-Eure... Je voudrais bien acheter d'autres terrains : je le ferai quand je pourrai...

Nous voilà loin du « Danube Bleu »... Pas de loin peut-être ? Madeleine Sologne doit aimer ce caractère de fille libre et un peu sauvage qu'elle interprète dans le film de Rodé... Et comme on réussit toujours ce qu'on fait avec amour, cette nouvelle création sera, pour la jeune vedette, un nouveau succès.

LOTIERIE NATIONALE Pour les yeux qui s'éloignent achetez 10c MUTILÉS 10c DES YEUX "le billet qui gagne"

Dans le Nord, les lots sont payables par les agences et dépôts de la Banque M. ROY.

## LES INCENDIES DE LONDRES

(SUITE DE LA PREMIÈRE PAGE)

Une femme âgée de 40 ans, qui fit à travers une verrière, une chute de dix mètres, a été grièvement blessée. Lorsque les premières pompes arrivèrent sur les lieux, la rue était déjà un immense brasier et un nuage de fumée recouvrait le quartier. Foudroyés par un vent assez violent, les flammes passaient d'entrepôt en entrepôt, franchissant même très rapidement des cours larges de dix mètres et s'élevaient jusqu'à 25 mètres dans le centre.

Le bureau de postes de Barbican fut bientôt menacé à son tour comme les immeubles faisant face au brasier. Trente-cinq minutes après le début de l'incendie, trente pompes actionnées par 150 hommes et 60 pompiers du corps auxiliaire, déversèrent des torrents d'eau sur les bureaux, les ateliers et les magasins de plus de trente firmes qui brûlaient comme des torches.

Les incendies ont continué ce matin, grandement détendue à Tien-Tsin. Les Japonais ont laissé entrer dans la concession britannique d'importants arrivages de denrées alimentaires et les prix ont immédiatement baissé. Aux barrières de la concession, les Chinois sont toujours obligés de faire la queue, ayant à attendre la fouille de moins minutieuse et moins vexatoire.

Un gardien russe de service dans la concession française est tué par une balle japonaise.

Londres, 28. — On mande de Changhaï : Un gardien russe, de service à la concession française, Vladimir Kott, a été tué par une balle japonaise pendant qu'il montait la garde aux limites de la concession. On ignore la nationalité de l'agresseur.

Les Nippons préparent l'occupation de Fou Tchéou.

Le blocus du port a commencé.

Tokio, 28. — Un message du front annonce que plusieurs avions de la marine japonaise ont jeté sur le port de Ouen-Tchéou des tracts demandant aux navires étrangers ancrés dans le port de quitter celui-ci. Trois navires anglais et un italien et un norvégien se trouvent actuellement à Ouen-Tchéou.

Les Japonais ont occupé des îles à proximité du port de Ouen Tchéou.

Tokio, 28. — On mande de Changhaï que les autorités navales japonaises ont publié un communiqué annonçant que des corps de débarquement japonais ont occupé les îles de Youkwan et Kammen devant le port de Ouen-Tchéou et de Tchouang-Shin, au voisinage du port de Fou-Tchéou.

Les observateurs japonais estiment que l'action prévue contre le port de Ouen-Tchéou échouera. L'occupation par les Japonais, de tous les ports importants de la côte de Chine. Le régime de Tchong Kai Chek, dit ces observateurs, a déclaré qu'il n'accepterait aucun débouché vers la mer. Fou-Tchéou se trouve sur le fleuve Min, qui se déverse dans la mer, à environ trente kilomètres en aval de la ville.

Violents combats entre les Chinois et les troupes de débarquement.

Tchoung-Pong, 28. — On mande que de violents combats se déroulent actuellement entre troupes chinoises et un corps de débarquement japonais, dans l'île de Yuwang, devant le port de Ouen-Tchéou, où les Japonais ont débarqué ce matin.

La loi martiale a été proclamée.

Londres, 28. — On mande de Tchoungking à l'agence Reuter : Les autorités chinoises ont proclamé la loi martiale à Fou-Tchéou et se préparent à défendre la ville. A partir de demain aucun navire chinois ou étranger ne sera autorisé à entrer ou à quitter le port.

## LES ÉLECTIONS au Conseil de l'Ordre des Avocats à Paris

La réélection de M. Olivier Jallu l'indique comme futur bâtonnier de 1940 à 1942

Paris, 28. — Les élections au Conseil de l'Ordre ont continué ce après-midi : 5<sup>e</sup> tour de scrutin. Il y avait 1.036 votants et la majorité absolue était de 518. M. Olivier Jallu a été élu par 525 voix contre son concurrent M. Chrestel, qui a obtenu 352 voix.

M. Olivier Jallu était membre du Conseil de l'Ordre et il en était sorti en 1935. Sa réélection selon la tradition, l'indiquant comme étant le futur bâtonnier de 1940-42.

M. Olivier Jallu est né à Nancy le 19 février 1879 ; il fit ses études de droit à l'Université de Nancy. Il fut nommé deuxième secrétaire de la Conférence, et dans sa promotion se trouvait Mgr Gerlier, devenu primat des Gaules.

M. Olivier Jallu, qui est un civiliste réputé, fut longtemps le collaborateur de M. Raymond Poincaré, et il plaça de nombreux affaires civiles. Il fut élu en 1933, aux Assises de la Seine, M. André Benoit, directeur de la police judiciaire.

518<sup>e</sup> tour de scrutin : La majorité absolue était de 409 voix. M. Douanda a été élu par 518 voix. Puis vinrent M. Lecoq de Kerlan avec 336 voix ; Albert Gautrat avec 300 voix et M. Marais avec 267 voix.

Les élections continueront demain. Il y a encore trois sièges à pourvoir pour que le Conseil de l'Ordre des Avocats soit au complet.

Une grande découverte.

C'est en 1905, à Madagascar, qu'un chef maïgache a révélé au sergent Maria, les vertus extraordinaires de l'Uvaria « la plante qui donne du sang ».

Et depuis, cet Uvaria a permis de découvrir une formule scientifique et consacrée en 1929, par une thèse en doctorat à la Faculté de pharmacie de Strasbourg.

Le Vin de Frileuse, à base d'Uvaria de Madagascar, permet de se fortifier, de recouvrer en quelques jours : force, appétit, entrain et bonne humeur. L'Extrait de Frileuse que vend votre pharmacien est préparé par un pharmacien de renom, M. Molotov, à Paris.

Commencez aujourd'hui votre cure de Frileuse, et vous nous direz : « Merci ».

BREVET SUPÉRIEUR Troisième année

Sont admissibles aux épreuves orales : MM. Beulque Gabriel, Démon Jean, Ducloux Charles, Herbin Léon, Morcellet Alexis, Paquier Joseph, Pernes Marcel, Quessard Robert, Rostier André, Sarrailh Albert, André, André, Aylé Aimé, Bouchard Maurice, Boulinguez Victor, Bouffroy René, Brasseur André, Carpentier Pierre, Cluquet Jean, Cornette Jeanne, Coston Michel, Davain Jules, Deaux Jules, Degand Louis, Delanoy Emile, Desvallée Daniel, Delmer Guy, Deniers Victor, Dupont Paul, Gary Edouard, Gengembre Désiré, Gengembre Marcel, Jacob Robert, Joachim Eugène, Joseph Noël, Jouguet Robert, Labbe Camille, Lemay Jacques, Leblanc Gaston, Lecomte Fernand, Lefebvre Clément, Lefèvre Roland, Lefèvre Victor, Livoury Roger, Lorin Gaston, Luitaud Maurice, Messin Henri, Mercier Henri, Moreaux Maurice, Morel Paul, Payen Alexis, Pélissier René, Pignat Pierre, Pignat Robert, Raout Roger, Robitaille Elie, Samy Robert, Samy Henri, Scriban René, Smets Marcel, Vanthém Paul, Vanriet Albert, Verpillant René.

UN BREVET D'INVENTION D'UN APPAREIL DE SAUVETAGE POUR ÉQUIPAGES DE SOUS-MARINS EST DÉPOSÉ PAR DEUX TUNISIENS

Tunis, 28. — La « Dépêche Tunisienne » annonce que deux Tunisiens ont déposé un brevet d'invention d'un appareil de sauvetage conçu pour équipages de sous-marins. Cet appareil, qui permet d'évacuer un grand nombre d'hommes à la fois, peut servir sur le sous-marin, accompagné de détectives de la brigade de Scotland Yard. Une enquête est d'ores et déjà ouverte sur les causes de ce troisième grave incendie.

## GRAVE AFFAIRE D'ESPIONNAGE EN BELGIQUE

Sept arrestations

Liège, 28. — Le Parquet de Liège instruit actuellement une affaire d'espionnage qui serait, croit-on, d'une grande importance.

Jusqu'à présent, deux arrestations ont été opérées à Bruxelles, celles du lieutenant Dombret et de sa femme. On a également procédé à Liège, à l'arrestation de cinq personnes.

Un coiffeur trop sentimental

Un coiffeur trop tendre avec les animaux a refusé avant-hier de tuer les poux de ses clients. Pourtant peut-être ignorer que la Marie-Rose asphyxie pour et lentes dans une forte parfumerie ? La Marie-Rose coûte 4 fr. 25 chez votre pharmacien et réussit toujours.

LES NÉGOCIATIONS ANGLO-FRANCO-SOVIÉTIQUES

PARIS ET LONDRES SE SONT MIS D'ACCORD sur les instructions à envoyer à leurs représentants à Moscou

Londres, 28. — On indique dans les milieux diplomatiques anglais que les instructions qui doivent permettre à Sir William Seede de reprendre la négociation avec M. Molotov ont été envoyées hier soir à l'ambassadeur. Le texte en a également été communiqué au même moment au gouvernement français et les instructions à Moscou ont été envoyées lorsque l'ambassadeur de France sera lui-même en mesure de reprendre les pourparlers.

M. Bonnet a eu un entretien avec Sir Eric Phipps

Paris, 28. — M. Georges Bonnet, a reçu, cet après-midi, M. Bullitt, ambassadeur des Etats-Unis, et Sir Eric Phipps, ambassadeur de Grande-Bretagne.

L'entretien que M. G. Bonnet a eu avec Sir Eric Phipps, ambassadeur de Grande-Bretagne a porté sur les négociations franco-anglo-soviétiques. Les gouvernements de Paris et de Londres se sont mis d'accord sur les nouvelles instructions à donner à leurs représentants à Moscou qui rencontreront M. Molotov probablement demain.

Par ailleurs, M. Bullitt, ambassadeur des Etats-Unis revenant d'un court voyage à Moscou, a fait part de ses impressions à M. Bonnet et s'est enquis de l'évolution de la situation en Europe.

1.400 ALLEMANDS AURAIENT ÉTÉ TRANSPORTÉS CLANDESTINEMENT A DANTZIG

Varsovie, 28. — Tous les journaux publient en première page, sous de gros titres, la nouvelle de l'agence « Ate », proche des milieux gouvernementaux, d'après laquelle 1.400 Allemands auraient été transportés clandestinement à Dantzig en camions.

Ces Allemands seraient incorporés dans le « Corps de volontaires dantziens », créé dans la ville libre.

FRACHEUR EXQUISE C'est la sensation qui persiste lorsqu'on emploie la Boisson désaltérante L'ANTÉSITE.

## NOS MOTS CROISÉS

PROBLEME N° 94

HORIZONTAL. — I. Maladresse d'un bûnet qui se laisse dufer. — II. Trop cru ou trop sale. Le français dans la mer des Indes. — III. Abréviation commerciale. Il causa bien involontairement la ruine de Troie. Désigne un abréviation un titre donné à un évêque ou à un archevêque. — IV. Trop libre. — V. Issue de... — VI. Action nom de la lance. — VII. Enveloppe coriace de quelques fruits. S'abstient. — VIII. Transporte au moyen d'un véhicule. Ancien Etat voisin de la Chaldée. — VIII. Ecrivain américain. Il causa bien involontairement la ruine de Troie. Désigne un abréviation un titre donné à un évêque ou à un archevêque. — IX. Trop libre. — X. Issue de... — XI. Action de considérer à part.

VERTICALEMENT. — I. Actions de répandre en grande quantité sur... — II. Qui a la forme ou la nature d'une coquille. Epoque qui se distingue par des événements remarquables. — III. Pronom démonstratif. Qui a droit d'avoir recours à... — IV. Abréviation musicale. — V. Coup de baguette sur un tambour. Assortit les couleurs dans les ouvrages de laine. — VI. Autre nom de la Perse. Sentir très mauvais. — VII. Nom donné dans l'antiquité aux peuples de l'Extrême-Orient. — VIII. J'existe. Tableau compliqué. — IX. Affluent du Danube. Germanisée appelée aussi peute. — X. D'un verbe qui. Lieu de refuge. Du nom d'une ville normande. — XI. Une des Cyclades. Action de se tenir debout. — XII. Adjectifs exagérés.

SOLUTION DU PROBLEME N° 93

ZOO-TECHNIQUES  
I T E T U A O R T  
G E H U I L E S A  
Z M O I T E U R T  
A C O N E D E C U  
G A R N I B O L E T  
U R N E D C I T A  
E U C E N J E T  
R E R A V I E A R  
A P I L I E A M E  
S I M I L A R I T E S

GRAVE ACCIDENT DE CHEMIN DE FER AUX INDES

Dix tués et vingt et un blessés

Calcutta, 28. — Un express allant de Delhi et Dehra Dun a déraillé, ce matin à 2 heures 30, près de Moradabad, dans les provinces unies.

Dix personnes ont été tuées et vingt et un ont été blessés. La locomotive et trois wagons ont été détruits. On croit qu'un accident est dû à l'affaissement d'un pontceau.

Le 28 juin 1919 — Il y a 20 ans — les plenipotentiaires signèrent le traité de VERSAILLES dans la Galerie des Glaces du palais Jambes. Notre photo montre : après la signature du traité, CLEMENCEAU, le Président WILSON et LLOYD GEORGE (de gauche à droite) quittent le château de VERSAILLES. Au centre, au second plan, on reconnaît M. André TARDIEU.

## Deux inconciliables!

Pour la première fois dans une même voiture rapidité et sobriété réunies:

+ de 110 kms à l'heure - de 9 litres aux 100

Certaines voitures atteignent le 110. D'autres ne consomment que 9 litres aux 100. Mais une seule voiture au monde réalise ces DEUX performances : la SIMCA 8. Parachève dans ses moindres détails, munie des perfectionnements les plus coûteux, la SIMCA 8, aux accélérations fulgurantes, à la suspension miraculeuse est une VOITURE DE GRANDE CLASSE.

Essayez-la, vous en descendrez enthousiasmé.



Simca 8 Simcavite PLUS DE 110 - MOINS DE 9 Usines Simca Nanterre (Seine) 9543

## L'ÉLECTION DE M. SACHA GUITRY A L'ACADÉMIE GONCOURT

Au premier tour M. Sacha Guitry avait obtenu trois voix : M. Pierre Mac Orlan deux voix ; M. André Billy, une voix ; M. Alexandre Arnoux, une voix et M. Maurice Maeterlinck, une voix.

M. Jean Ajalbert, actuellement à Contereville s'était abstenu.

L'élection. Un peu avant midi, la petite place Gailon encombrée par des cars de radio-diffusion, connaît à peine une animation extraordinaire provoquée par les arrivées de journalistes et de photographes. Le premier académicien arrive au restaurant où la fête électorale est M. Léon Daudet, à quelques minutes par MM. Léon Daudet et René Benjamin qui se rencontrent sur le seuil et par MM. Roland Dorzeilles et Francis Carco qui arrivent ensemble.

L'académicien qui dans les dernières marches du restaurant est M. Rosny aine, qui salue les journalistes et les photographes d'un joyeux : « Bonjour la jeunesse ! »

En attendant l'élection de Sacha Guitry, on communique les termes d'une lettre adressée par M. Lucien Descaves au président de l'Académie Goncourt. Cette lettre, apportée par le fils de l'auteur de « Sous le ciel », M. Pierre Descaves, a recueilli le commentaire suivant de M. Rosny aine :

C'est une provocation. En voici le texte : « Le règlement ne fait pas une obligation d'assister aux séances de l'Académie Goncourt. Si j'avais été averti qu'à l'ordre du jour de la dernière assemblée était inscrite la date de l'élection du successeur de M. Pierre Descaves, j'aurais protesté par lettre contre cette élection anticipée. Je demande que ma protestation, involontairement tardive figure au procès-verbal de la réunion d'aujourd'hui et dans le cas probable où l'on passerait outre, je vote à tous les tours, s'il y en a plus d'un, pour André Billy homme de lettres ».

A 12 h. 25 précises, le dernier élu des Goncourts, M. René Benjamin, proclame le résultat, dans des éclairs de magnésium des photographes et près des microphones. Il ajoute le commentaire suivant en réponse à la lettre de Lucien Descaves : « Sous le ciel », M. Pierre Descaves, à trois mois et trois jours après la mort d'Henry Céard.

Enfin, avant de prendre part au déjeuner traditionnel de l'Académie Goncourt, René Benjamin annonce que M. Sacha Guitry, retenu par ses obligations cinématographiques, ne prendra pas part aux agapes académiques.

La carrière de M. Sacha Guitry. Sacha Guitry est le fils de l'auteur Lucien Guitry. Il naquit à Saint-Petersbourg, en 1885, au cours d'un séjour de son père qui jouait alors au théâtre Michel.

Il fit représenter, à seize ans, sa première pièce « Le page » ; à dix-sept ans débute comme acteur au Théâtre de la Renaissance, dirigé par son père ; à vingt-trois ans, il avait déjà donné douze pièces, publié un roman et un album de caricatures.